

# たぶの木

学びあう子 思いやりのある子 たくましい子

12月24日  
第9号

12月に入り、昼休みにはいろいろな学年が混ざって遊んでいる姿が目立ちました。みんな笑顔で楽しそうです。給食時間の「きらりさん」紹介でも、数多くのカードが紹介されていました。従来から子供たちは仲が良かったのですが、12月3日に行った人権集会で6年生が様々な取組を提案してくれ、その取組を通して、さらに仲良くなつたようです。あなたも大切、私も大切、自分や周りを大切にしようとする気持ちが姿として見える取組になっていました。ありがとうございます、6年生。

17日には、1年教室から楽しそうな声が聞こえきました。1年生が、お隣の仮設住宅の方や地域の方をお招きして、お楽しみ会を行っていました。背筋を伸ばししっかり声を出して国語の教科書の音読をする姿、生活科で作ったおもちゃを使って皆さんと一緒に楽しむ姿、1年生が相手意識を持ち、会を運営する凛々しい姿、そんな1年生を優しいまなざして見ながら終始和やかな地域の方々、あつたかい空間ができました。この会を通して、1年生はまた一步成長することができました。



この1年、大変なことはいくつもありましたが、いつも変わらず保護者の皆様や地域の皆様には、陰となり日向となって、学校を支えていただきました。今年も大きな出来事の中で、「当たり前に思っていたことのありがたさ」を痛感しました。本当に多くの方々からの「見えるところにある優しさ」も「見えないところにある優しさ」もたくさん感じました。皆様のご理解とご協力、ご支援のお陰で、児童も学校も元気に教育活動を行うことができ、一步一步成長することができたと思います。

皆様のこれまでの本校の教育活動へのご支援やご協力に心より感謝申し上げます。冬休み中の事故や事件に十分注意して頂き、安全に健康で皆様が良き新年を迎えることを心よりお祈り申し上げます。

新しい年も子供たちへのより良い教育のために、教職員一同学び続けていきますので、本校教育活動への変わらぬご支援ご協力をお願い致します。

校長 角 みのり

## ふれあい天文学 11月28日

国立天文台天文情報センターから渡部潤一さんと藤田登起子さんが来られ、宇宙や星のことを教えていただきました。クイズやシミュレーションで惑星の大きさや宇宙の広さを知った後、星座早見盤を作って、使い方を教えていただきました。最後に、能登半島は星空がきれいに見える素敵な場所だと教えていただきました。



## 生き物観察会発表会・SDGs学習報告会 11月30日：ラポルトすずにて

市内全校の該当学年の児童生徒がラポルトすずに集まり、学習したことを発表し合いました。みさき小3・4年生は、トップバッターを務めましたが、堂々と大きな声で発表することができました。発表が終わったあとは、他校の発表をメモしながら聞いていました。珠洲の里山里海に暮らす貴重な生き物を大切にしていきたいと再認識できました。5年生は、「ゴール15：陸の豊かさも守ろう」を目指して、「トキ舞う田んぼに向けて」の取組、6年生は、「ゴール11：住み続けられるまちづくり」を目指して、「珠洲市スマイルプラン」の取組を発表しました。11月1日に校内で発表した内容を厳選し、多くの人に伝えるために生き生きと発表することができました。



## シンガーソングライター半崎美子さんの特別授業 12月5日

5年生の教科書に出てくる歌「地球へ」の作詞作曲をされた半崎さん。この曲を作った思いや願いを聞き、全校児童で歌いました。児童の質問に対し、信頼関係がある中でのたくさんの失敗が土台になることや、1日1日と無駄な日はないことなどを丁寧に教えていただきました。そして、5年生のリクエストによる「明日へ向かう人」を披露してくださいました。誠実であれば誠実な人に出会える、真剣であれば真剣な人に出会えるという半崎さんの思いが胸に響きました。



## 1月行事予定

日	月	火	水	木	金	土
12/29	12/30	12/31	1/1	2	3	4
		元日				
5	6	7	8	9	10	11
	仕事初め		始業式 書き初め大会	校内漢字コンテスト	校内計算コン テスト	
12	13	14	15	16	17	18
	成人の日	たんぽぽ読み聞かせ 避難訓練（火災）	避難訓練（ミサイル）、 安全点検、クラブ 定期退校日	校内学力テスト	GTEC（6年）	コミュニティースクール熟議 (10~12時)
19	20	21	22	23	24	25
市百人一首大会		校内百人一首大会	委員会	スキー合宿（5・6年） 白山市（～1/24）	冬の体験遠足 (1~4年) 柳田	
26	27	28	29	30	31	
		授業参観、心のケア研修会、学級懇談			児童集会	

新入生説明会・保育園児お招き会…2月3日(月)を予定しています。

### 人権週間の取組 12月4～10日

6年生を中心に、人権週間の取組として人権集会を行いました。人権とは何か、いじめはなぜ起きるのか映像で確認し、それぞれの学級の人権宣言を話し合って考えました。000

そして、昼休みに縦割り班で交流遊びをしたり、1・6年生、3・5年生、2・4年生のペア学年を作つて交流遊びをしたり、担任以外の先生と面談してお話をすると「みさきっ子面談」を行つたりました。一人一人が互いを思いやり、自分もみんなも大切にしようとする気持ちを育てられるよう、今後も指導していくかと思います。



ペア学年交流場面

### 避難訓練（地震・津波） 12月9日

地震後に津波警報が発令されることを想定した避難訓練をしました。積雪時は、雪捨て場の場所が数か所あるため、今までの避難経路では避難できなくなると、仮設住宅の班長さんから教えていただきました。そこで、積雪時を想定した避難経路を通つて、体操袋を防災リュックに見立て、寒さ対策した上で高台に逃げました。仮設住宅の横を「訓練、訓練、津波警報です。高台に避難してください！」と職員と高学年が呼びかけながら避難しました。訓練前には、粟津地区や寺家地区について、ハザードマップ上での想定も確認しています。学校も、地域も、いざという時に命を守れるよう、今後も備えていきたいと思います。



### 小中連携交流授業 12月10日

小中合同でレクリエーションを行いました。これは、児童と生徒が交流し仲を深めることに加え、体を動かすことで、早寝とノーメディアにつなげることを目的としています。はじめに中学校の生徒からの本時の目的説明があり、運動による効果を教えてもらいました。その後、縦割り班で自己紹介を行い、長縄に挑戦したり、小中対抗でドッジビー大会を行つたりしました。中学生が企画を考え準備をしてくれ、一緒に体を動かし、楽しい時間を過ごすことができました。3学期は、小学生が企画する予定です。



### コミュニティースクール熟議のお知らせ

日時：1月18日(土)10～12時 みさき小ランチルームにて

講師：岩城慶太郎氏(スペラファーマ株式会社 代表取締役社長)

地域の教育力向上と復旧・復興を両立させるため、学校と地域が一体となって何ができるのか、具体的な取組についてお話を伺い、話し合いたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様のご参加をお待ちしています。

